



17. Sitzung des Fachschaftsrates Architektur und Sozialwissenschaften

der Hochschule für Technik, Wirtschaft und Kultur Leipzig

Datum :	31.01.2024	Raum:	Li125
Beginn:	18.15 Uhr	Ende:	21.16 Uhr
Sitzungsleitung:	Lena Enders	Protokollführung:	Lisa-Marie Teufel

Tagesordnung

1 Allgemeines	3
2 Vorstellung nexture+	3
3 Vorstellung Methodenreferat Architektur	4
4 Finanzanträge	4
5 Informationen Ämter	5
6 Informationen Gremien	7
7 Sonstiges	9

GEWÄHLTE MITGLIEDER		
	x	Siebenaller, Eric
	-	Cramer, Leonore
	x	Mustafa, Blerina
	o	Dieckmann, Fabian
	x	Teufel, Lisa-Marie
	x	Lehmann, Maya
	x	Braun, Fanny Leona
	-	Fräntzki, Louis
	x	Beck, Tobias Ju-Sin
	x	Raschiatore, Mina Mercedes
	x	Enders, Lena
	x	Quast, Cecile
	x	Alhomayyer, Qassem

GÄSTE und GREMIENMITGLIEDER		
	x	Nancy Jehmlich
	o	Jannik Rodenwaldt
	o	Paul Heinken
	o	Theresa von nexture+

x anwesend – abwesend o online

1 Allgemeines

1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit

Der Fachschaftsrat ist mit **09** von **13** stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.
Der Fachschaftsrat ist mit Zweidrittelmehrheit beschlussfähig.

1.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird mit 09-00-00 angenommen.
Änderungen: Tagesordnungspunkt wird hinzugefügt
neuer Tagesordnungspunkt 2: Vorstellung nexture+

1.3 Bestätigung des Protokolls

Freigabe und Bestätigung des Protokolls der 16. Sitzung

Abstimmung: 09-00-00

Damit wird das Protokoll der 16. Sitzung bestätigt und zur Veröffentlichung freigegeben.

1.4 Festlegung des nächsten Sitzungstermins

Die nächste und letzte Sitzung findet am 15.02.2024 um 16.00 Uhr im Li125 statt.

Die Konstituierendensitzung findet am 15.02.2024 um 18.00 Uhr im Li125 statt.

1.5 Termine

- Sprechstunden: 06.02.: Fanny
13.02.: Lisa
- Architektur Rundgang 14.02.24

Blerina betritt die Sitzung

2 Vorstellung nexture+

- auch gerne fortführende Zusammenarbeit mit neuem FSR → tragen wir weiter
- nexture+ → Vernetzungstreffen Architektur
- nächstes Treffen im Mai in Regensburg, wo wir auch gerne kommen können
- Veranstaltung zum Thema klimagerechte Lehre → deutschlandweite Veranstaltungen, wo mit Studierenden, Menschen aus der Architektur und Politik gesprochen wird zum Thema der klimagerechten Lehre

- eine Zusammenarbeit und Unterstützung in der Arbeitsgruppe von Studis in Leipzig wäre cool
- Mitglieder des neuen FSR nehmen das Thema mit
- der FSR kann auch gerne Werbung machen

3 Vorstellung Methodenreferat Architektur

- Nancy seit November für das Methodenreferat Architektur zuständig
- hat selbst Architektur studiert
- seit 2 Jahren in Leipzig
- nächstes gemeinsames Projekt wird der Architekturrundgang sein
- Fragen von uns: Werbung für den Rundgang → studentische Hilfskräfte verteilen die Plakate auch in der Stadt; für die Zukunft wären vielleicht auch Flyer und Postkarten cool
- viele scheinen das Methodenreferat gar nicht wirklich zu kennen → vielleicht wäre eine allgemeine Vorstellung gut, damit auch mehr Studis sie kennen
- nächsten Mittwoch ist die nächste Aufräumaktion in den Ateliers

4 Finanzanträge

4.1 FA CollectifBlamage

Antragsteller*innen: CollectifBlamage - Paul Heinken

Antragstext und Begründung:

- Performance Lesung → es geht in dem Theaterstück um Gerechtigkeit und Empathie
- 2 Personen, Fotografin, Regisseurin
- es gab bereits 7 Auftritte
- aufgrund der aktuellen politischen Lage ist das Stück auch dieses Jahr wieder aktuell
- dazu benötigt es aber finanzielle Mittel
- Paul studiert Architektur an der HTWK

Diskussion:

- wo wird getourt → Bayern, Bawü, Rheinland-Pfalz, Leipzig etc → dieses Jahr vor allem in Ostdeutschland (Leipzig, Berlin, Zwickau, Straußberg, Frankfurt(Oder) auch Südtirol etc)
- wird nur Geld bei uns beantragt? → bei uns wird konkret die Gage für Leipzig im März (3 Auftritte) beantragt
 - weitere Stiftungen wurden angefragt → Gastspielförderung Sachsen finanzieren einen Teil, aber Leipzig ist dort nicht mit drin (Mitte April bis Mitte Mai)
- wie ist unsere finanzielle Lage im FSR? → aktuell haben wir nicht die finanziellen Kapazitäten → ist sehr viel Geld für einen FSR, vielleicht ist der StuRa eine bessere Anlaufstelle?
 - Doppelfinanzierung StuRa und FSR ist nicht möglich und wir können nicht den gesamten Betrag decken

- StuRa verfügt über deutlich mehr Mittel; ebenfalls interessant könnte Studentenwerk Leipzig mit Kulturförderung sein
- es steht bei uns auch Amtszeitwechsel bevor und es ist blöd, wenn wir über Finanzen des zukünftigen FSR entscheiden
- wir können aber anbieten, Werbung für das Theaterstück zu machen

Der Antrag wird vom Antragsteller zurückgezogen.

Sitzungsunterbrechung bis 19.20 Uhr

5 Informationen Ämter

5.1 Sprecher*innen




- Auswertung der Amtszeit zur letzten Sitzung: Wie wollen wir das angehen?
 - Vorschlag: Ämter durchgehen und jede*r sagt was zur eigenen Amtszeit → Zustimmung
- Anfrage Julia Winkler Studentenwerk → möchte kurz mit uns quatschen bezüglich soziale Dienste des Studentenwerkes und fragt, ob wir in unserem Schaukasten ein Plakat zu freien Kita Plätzen für Studierende aushängen könnten → Lisa antwortet → kann während der Sprechzeit am 13.02 vorbeikommen und Plakat aufhängen geht klar

5.2 Finanzer*in und Kassenwart*in

- Kassenprüfung nächste Woche

5.3 Veranstaltungen

- Auswertung Party im Eichamt
 - Auswertung mit WW Sonntag, 28.01.24 → Hauptverantwortliche Person wurde gefunden → insgesamt musste WW viel alleine stemmen, Kapazitäten wurden nicht gut eingeschätzt oder kommuniziert von AS → wir haben Aufgaben nicht gut festgelegt und kommuniziert, weshalb es wichtig ist, dass hauptverantwortliche Person auch die Organisation übernimmt und kommuniziert
 - Januar ist vielleicht nicht ideal für derartige Veranstaltungen durch Prüfungsphase etc
 - WW hat Lust wieder Veranstaltungen mit uns zu machen
 - war etwas schwierig, dass WW sich beim Schichtplan zuerst eintragen konnte
 - Auswertung mit dem Eichamt folgt am 6.2. 15:30 → Kommunikationsweise ansprechen; nach Vorschlägen suchen wie zB Verträge etc, um Veranstaltungen auch abzusichern; Ansprechen, dass auch mehr FSR Personen Bar-Schichten übernehmen dürfen → auch mehr Verantwortung zutrauen; Awareness bei der Veranstaltung: es traten Situationen auf, die nicht angemessen waren
 - Planung mit dem Eichamt sehr kompliziert, wie gehen wir damit um? → leider wiederholt sich das Problem immer wieder → im StuRa wird es vermutlich mit dem Eichamt kommuniziert und Feedback gegeben
 - Kommunikation mit dem Eichamt war nicht immer auf Augenhöhe

- gutes Feedback während der Veranstaltung vom Eichamt
 - ansonsten schöne Veranstaltung, gutes Feedback, Planung war etwas schwierig
 - für nächstes FSR: vorher genau festlegen, was für Aufgaben anstehen und wer was erledigt
 - ÖA sollte besser (auch mit anderen FSRs) abgestimmt werden
 - internes Feedback im Veranstaltungsteam mit in die Reflexion in der nächsten FSR Sitzung nehmen
 - Bezahlung Djs: Rechnung ist da, wird vermutlich auch mit Rundgang Einnahmen mit beglichen
- Rundgang 14.02.:  BAR am Rundgang + Bar im T//F - ORGA Protokoll
 - Schichtplan:  **SCHICHTPLAN Rundgang + T//F**
 - Ablaufplan:  Ablaufplan
 - Hilfe von neuem FSR anfragen
 - Beginn u. Ende T//F → erledigt
 - Special Shot im T//F? → ja
 - Gemüserunde / Obstrunde? → ja
 - Springer Schicht Süd nötig? → ja
 - Werbung fürs T//F? → Fanny
 - Getränkeplakat → Fanny
 - Kleingeld in Kasse
 - **Einteilung in die TEAMS**
 - **Füllen von Schichtplan**
 - Hochschulinformationstag 27.04.24
 - Anfrage Stefan Schmeißer → bis zum 16.02. möchte er Rückmeldung bezüglich Beitrag
 - wie gehen wir das an? denn da beginnt ja schon die neue Amtszeit, weshalb wir das theoretisch nicht entscheiden können
 - bei der Konstisitzung am 15.02 den neuen FSR mal fragen

Qassem verlässt die Sitzung

5.4 Öffentlichkeitsarbeit

- Plakat für Bar im T//F
- Getränkeplakat für Bar → wer gibt mir wann Infos?
 - Tobi spricht mit Veranstaltungsteam und gibt bis Mitte nächster Woche Bescheid

5.5 Wahlvorstand

- neue FSR Mitglieder wurden ausgehängt

5.6 Hochschulpolitik

- Leitfaden wird aktuell erstellt und dann an Fanny geschickt
- All-Gender Toiletten Thema wird weiter besprochen

5.7 Evaluation

- /

5.8 FSR-Raum Verantwortliche*r

- Wir brauchen Schloss für Boks → Bügelschloss mit Zahlencode max.40 Euro; zweite Batterie
- Fannys Tisch-Thema wurde besprochen → DT anfragen, wem die Tische gehören

5.9 FSR Koordination

- /

5.10 Diversity und Inklusion

- Qassem und Maya kümmern nicht um Periodenprodukte → Boxen werden gesucht
- neuer FSR wird eingeführt in das Thema

5.11 Erstsemesterfahrt/Erstitage

- /

6 Informationen Gremien

6.1 StudierendenRat

Nächster Sitzungstermin: 18. Sitzung am 07.02.2024 um 17.00 Uhr, Raum: N002

- siehe Protokoll:
<https://stura.htwk-leipzig.de/mainnavigation/downloadbereich/protokolle/2023-24>
- Wahlen > Wahlergebnisse online
- Umzug steht an (im März), davor muss Inventarisiert werden und weitere Umzugsvorbereitungen
- Rektor*innenwahl steht an > öffentliche Vorstellung, dafür wurde eine Fragenliste erarbeitet
- Rektoratsgespräch:
 - Lernräume: Kapas derzeit an den Grenzen; geprüft, ob weitere Räume für die 15. Woche geöffnet werden; Fakultäten wurden angefragt
 - 24/7-Raum: wegen Technikproblemen der Drittanbieter geschlossen → jetzt wieder offen, Rundmail ging raus
- Finanzantrag Magazin "Raummagazin" bewilligt, darin wird Kunst von Studis publiziert, man kann eigene Beiträge einsenden
- Anfrage StuRa Uni, ob wir die Mensaparty mit organisieren wollen
 - soll am 28.06.2024 in der Mensa am Park stattfinden
 - es wurden verschiedene StuRä und Referate angefragt
 - als gemeinsamer Semesterabschluss
- AK Cern lebt

- Fahrt geplant im November 2024
- neuer FSR AS könnte am AK teilnehmen
- neue Studivertretung für RKA (Rektoratskommission Akkreditierung) wird gesucht
- Stufe:
 - Mitnahme von Geschirr führt zu signifikanten Verlusten im vierstelligen Bereich. Zur Durchsetzung sind punktuelle Kontrollen geplant. Weitere Maßnahmen müssen geprüft werden, wenn keine Änderung eintritt.
 - Änderung in der Ordnung ist auch als Appell an die Studis zu verstehen, das Geschirr nicht mitzunehmen
 - Deutschlandticket → Semesterticket ist ab SoSe2024 auch Deutschlandticket
 - alle Deutschlandticket-Upgrades für Studis, die bisher bei der LVB abonniert sind, werden automatisch gekündigt
 - Deutschlandticket muss in Zukunft in der LeipzigMOVE-App oder als Chipkarte bei der LVB abgerufen werden. DER STUDIAUSWEIS GILT NICHT MEHR ALS TICKET.
 - Fahrradmitnahme im MDV-Gebiet soll von 19.00 Uhr auf 18.00 Uhr vorverlegt werden
 - Umfrage, wie es in zukünftigen Semestern weitergeht:
<https://mobilitaet.daten-erhebung.de/>
https://www.instagram.com/p/C2Z-EPtZGw/?hl=de&img_index=1

6.2 Arbeitskreis Aktion Atelier 24/7

Nächster Sitzungstermin am xx.xx.2023 um xx.xx Uhr, Raum: CC

- gemeinsame Nachtschicht am Sonntag im Föppl-Bau

6.3 Studienkommission Sozialwissenschaften

Nächster Sitzungstermin am 24.01. 2024 um 14 Uhr

- /

6.4 Studienkommission Architektur

Nächster Sitzungstermin am 31.01.2024 um 16.30 Uhr

- Thema Drucker wird geklärt
- Probleme mit verantwortlicher Person für Auslandssemester

6.5 Prüfungsausschuss Sozialwissenschaften

Nächster Sitzungstermin erst im Sommersemester

- /

6.6 Prüfungsausschuss Architektur

Nächster Sitzungstermin am 31.01.2023 um 14.00 Uhr

- /

6.7 Fakultätsrat FAS

Nächster Sitzungstermin am 17.01.2024 um 14.00 Uhr

- /

7 Sonstiges

- /

Schließung der Sitzung um 21.16 Uhr

L. Teufel Z. Enders